

Impulsan acciones ante presencia de mascotas sueltas en áreas protegidas

Municipio de Santo Domingo, Carabineros y diversas instituciones retomaron mesa intersectorial.

Jesús Fariás Silva
 cronica@lidersantonio.cl

Perros y gatos sin supervisión continúan generando problemas en la vía pública y en zonas de alto valor ecológico como el humedal del río Maipo. Ante esta situación, distintas instituciones reactivaron la Mesa Intersectorial de Tenencia Responsable de Mascotas, que busca coordinar esfuerzos y aplicar con mayor rigor la legislación vigente.

MESA

La instancia cuenta con participación del municipio de Santo Domingo, el Juzgado de Policía Local, Carabineros de Chile, el Servicio Agrícola y Ganadero, Sernapesca y la Fundación Cosmos, entidad encargada de la administración del Santuario de la Naturaleza Humedal del Río Maipo.

En su última sesión se sumaron además profesionales del municipio de San Antonio, lo que permitió ampliar el alcance del trabajo territorial y avanzar hacia una estrategia compartida entre ambas comunas.

Entre los temas abor-

dados estuvo el aumento de animales sin control en áreas naturales y zonas residenciales, lo que genera conflictos con la biodiversidad, el manejo de residuos y la seguridad de transeúntes.

Uno de los acuerdos más relevantes fue la realización de un censo de perros y gatos en sectores cercanos al humedal, tanto del lado de Santo Domingo como de San Antonio.

También se discutió la necesidad de incorporar nuevas instituciones al trabajo fiscalizador, como la Armada de Chile, que podría apoyar en la vigilancia de playas y borde costero, y el Departamento de Administración de la Educación Municipal para fomentar la tenencia responsable en comunidades escolares.

REACCIONES

Ignacio Ascui, coordinador regional de Fundación Cosmos, valoró la instancia como una herramienta efectiva para avanzar en la protección del entorno. "Me pareció muy productiva la mesa realizada por la municipalidad, en que pudimos estar las distintas instituciones que



LA MESA INTERSECTORIAL REACTIVÓ SU TRABAJO.

están vinculadas con el cuidado del medio ambiente, y en ese sentido es muy relevante esta función, dado que la importancia de poder tener una tenencia responsable efectivamente responsable. Como dice su palabra, es fundamental para poder cuidar la fauna local y también para poder tener un resguardo de los animales en sus propias casas".

CARABINEROS

Desde Carabineros, el subcomisario de Santo Domingo, Jonathan Zamorano, indicó que la institución apoyará las labores de fiscalización conforme a la ley. "Es importante que el trabajo en conjunto de las instituciones se realice de la manera adecuada, por lo cual nosotros como institución, y conforme a lo que señala la Ley de la Tenencia Responsa-

ble de Mascotas, vamos a estar prestos a cooperar en las fiscalizaciones a fin de brindar seguridad tanto a las personas que circulan por el sector como a los fiscalizadores. Además, se han ido incorporando nuevos actores para abordar esta temática en forma integral".

SAN ANTONIO

Por parte del municipio de San Antonio, la profesio-

nal de Medio Ambiente, Nayarett Rubio, expresó que la circulación libre de mascotas sin supervisión está generando impactos en la biodiversidad, en la limpieza urbana y en la convivencia.

"Es importante trabajar en acciones conjuntas entre ambas municipalidades para controlar el libre deambular de perros y gatos, que no están siendo controlados por sus dueños, que están generando distintos problemas tanto en la biodiversidad como en la vía pública, con la basura, y también para poder tener una responsabilidad con ellos, ya que son seres sintientes y que tienen una importancia en la vida de nosotros", indicó la funcionaria.

También se abordó la reincidencia de personas infractoras, especialmente en casos donde ya existe historial de incumplimiento de la normativa. Se acordó diseñar mecanismos que permitan reforzar el control sobre esos casos y optimizar la capacidad de respuesta de los equipos municipales.

El municipio de Santo Domingo anunció que se proyectan nuevas sesiones de la mesa intersectorial para hacer seguimiento a los acuerdos alcanzados, evaluar resultados y continuar ampliando el trabajo colaborativo a partir lo acordado en la sesión. 🌱